

## ABSTRAK

**Rika Veliani.** *Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Kelompok Home Industry (Studi Deskriptif Sektor Makanan Ringan di Desa Linggawangi Kecamatan Leuwisari Kabupaten Tasikmalaya)*

Pemberdayaan berbasis Kelompok *home industry* merupakan wadah untuk masyarakat di Desa Linggawangi dalam meningkatkan kesejahteraan hidup melalui pendekatan model pengembangan masyarakat lokal. Pemberdayaan Kelompok ialah upaya yang dilakukan *home industry* dalam mengembangkan potensi anggota kelompoknya untuk mampu tumbuh dan berkembang secara mandiri dengan memberikan andil besar serta menduduki peran strategis dalam pembangunan ekonomi.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan peran *home industry* dalam proses pemberdayaan ekonomi masyarakat serta mendeskripsikan karakteristik kelompok dalam pelaksanaan pemberdayaan di Desa Linggawangi.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan teknik wawancara, observasi, dokumentasi dan teknik menyalin. Teknik yang digunakan dalam analisis data adalah reduksi data, display data, dan penarikan kesimpulan.

Pendekatan yang dilakukan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Teori yang sesuai dengan permasalahan yang diteliti ialah teori ekonomi kerakyatan yang dikemukakan oleh Fredrik Benu bahwa ekonomi rakyat adalah satuan usaha yang mendominasi ragam perekonomian rakyat, sedangkan ekonomi kerakyatan lebih merupakan kata sifat yakni upaya memberdayakan kelompok atau satuan ekonomi yang mendominasi struktur dunia usaha.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Peran yang dimiliki oleh *home industry* dalam proses pemberdayaan masyarakat desa Linggawangi dapat meningkatkan perekonomian masyarakat dan perkembangan terus bertambah sejalan dengan pembangunan *home industry*, peningkatan kontribusi dalam penyediaan bahan dan jasa, berperan dalam mengurangi tingkat pengangguran serta menumbuhkan jiwa wirausaha berbasis keahlian hidup dalam meningkatkan kesejahteraan. (2) Karakteristik kelompok dalam proses pemberdayaan dapat dicapai dengan beberapa unsur diantaranya: kepemimpinan kelompok, kedinamisan kelompok, intensitas komunikasi kelompok, dan tipologi kelompok. Unsur-unsur tersebut harus dipenuhi dalam karakteristik kelompok dengan tujuan untuk memudahkan suatu proses dalam pemberdayaan terutama peningkatan perekonomian kelompok. Proses pemberdayaan kelompok kabayan jika dilihat dalam keefektifannya telah mencapai keberhasilan, hal ini dilihat dalam hasil sektor makanan ringan sebagai media pemberdayaan kelompok di Desa Linggawangi.

**Kata Kunci:** Pemberdayaan masyarakat, pemberdayaan kelompok, *home industry*.